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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 10. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 20.08.2018 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche-Ueffeln 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Wilhelm Clausing  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Andree Ahrens  
Herr Maximilian Busch  
Frau Viktoria Weibert  
Herr Daniel Weß  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Arndt Eggelmeyer  
Herr Holger Korfmann  
Herr Laurentius Stuckenberg  
Herr Hanfried Wessling  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Reinhold Wübben  

Mitglied Die Linke 
Herr Bernhard Rohe anwesend bis TOP 8 

Gäste 
Herr Gert Borcherding  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife anwesend bis TOP 8 

Protokollführerin 
Frau Claire Scheijgrond  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 18:30    Ende: 20:10 
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Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.06.2018   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Ueffeln   

 7   Beantwortung von Anfragen   

 8   Anfragen und Anregungen   

 9   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Clausing eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
fest.  
  
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird im nichtöffentlichen Teil auf Wunsch von OBM Clausing um einen weiteren 
Punkt ergänzt 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.06.2018  
 
Das Protokoll der Ortsratssitzung vom 11.06.2018 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0 Gegenstimmen 
    1 Enthaltung 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Clausing berichtet, dass bei der Sanierung der Ortsdurchfahrt der 2. Abschnitt begonnen wurde. 
Die Arbeiten werden vom 08.08.18 bis zum 10.10.18 andauern. Die Verkehrsbelastung auf den 
Wirtschaftswegen sei sehr stark und werde wohl Schäden hinterlassen. 
 
Er stellt die Ergebnisse der Einladung zum Erörterungstermin zum Ausbau der B218 Ueffeln-Hesepe 
am 16.08.18 vor. Die Bundesstraße mit Verbindungsfunktion wird auf einen Regelquerschnitt mit 
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einer 8m breiten Fahrbahn und beidseitigem 1,5m breiten Seitenstreifen ausgebaut. Der Bereich 
„Unterm Gehn“ wird nicht verbreitert, dort wird nur die Fahrbahndecke erneuert. 
Auf dieser Strecke beträgt die aktuelle Verkehrsfrequenz 8.500 Fahrzeuge in 24 Stunden. 
Die Grunderneuerung soll 2020 durchgeführt werden, was voraussichtlich zu einer viertel- bis 
halbjährlichen Sperrung führen wird. 
Die Anregungen des Ortsrats und der Privatpersonen wurden nicht berücksichtigt, da die Umsetzung 
zu teuer sei.  
 
ORM Stuckenberg wünscht hierzu eine schriftliche Begründung des Straßenbauamtes. 
OBM Clausing sagt zu, jedem die Begründung zu mailen. 
 
OBM Clausing informiert über den Verkauf der 10 Altenwohnungen „Im Plaggen“ durch die AWO 
Oldenburg, die durch die Kreissparkasse Bersenbrück vermarktet werden. Der Preis inklusive 
Grundstück beträgt 425.000,-€. OBM Clausing bat BGM Pahlmann, die Wohnungen städtisch zu 
übernehmen, der Beschluss sei noch nicht gefasst. ORM Stuckenberg pflichtet ihm bei und wünscht 
ein Konzept zum seniorengerechten Wohnen. OBM Clausing regt an, dies in den Ratsfraktionen 
erneut anzusprechen.  
 
OBM Clausing berichtet über die Reportage des ARD Mittagsmagazins über das Ueffelner Freibad 
vom 15. bzw. 16.08.18. 
 
Dem Aufsichtsrat der Stadtwerke ist laut OBM Clausing am 16.08.18 der Sanierungsplan für das 
Freibad vorgestellt worden. Die Zeitung berichtete am 18.08.18 darüber. 
Am 12.09.18 wird der Plan in der Schützenhalle öffentlich vorgestellt. Am 24.10.18 soll dann der 
Aufsichtsrat eine Empfehlung an den Rat geben, der am 06.12.18 über die Sanierung beschließt. 
 
Herr Borcherding rügt, dass der Beschluss immer weiter verschoben werde.  
Laut OBM Clausing wird bereits begonnen, vorsorgliche Förderanträge zur Sanierung zu stellen. 
ORM Stuckenberg fragt, wann mit der Ausschreibung begonnen werden kann. 
LSBD Greife antwortet, es werde begonnen, sobald sich eine Tendenz für den Beschluss zeigt. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger möchte wissen, wie weit man mit der Verlegung des Spielplatzes zu „An der Hasenheide“ 
ist. 
Laut OBM Clausing wurde bei einer Ortsbegehung festgestellt, dass die Verlegung in Richtung Freibad 
aufgrund der Verkehrslage unzumutbar sei. 
LSBD Greife sagt, das Grundstück soll ein Baugrundstück werden, allerdings wurde es bisher nicht 
vermarktet. 
Nach eingehender Diskussion wird festgestellt, dass der Bau eines Spielplatzes „An der Hasenheide“ 
einer Änderung des Bebauungsplans bedürfe. Eine Bürgerin schlägt vor, als Alternative das 
Grundstück an die Anlieger zu verpachten. LSBD Greife sagt, daran bestand seitens der Anwohner 
kein Interesse. 
Laut ORM Busch sei eine Ponywiese in der Nähe ebenfalls als Spielplatzgrundstück in Betracht zu 
ziehen. LSBD Greife und OBM Clausing widersprechen, die Wiese sei keine gute Alternative. 
Der Ortsrat befürwortet eine Antragstellung zu Bauplanänderung. 
 
Eine Bürgerin fragt, ob die Anschaffung des Verkehrsdisplays nach wie vor für 2019 vorgesehen ist. 
Sie regt an, zunächst eine Anlage von der Verkehrswacht Bramsche-Wallenhorst zu leihen und diese 
nach Beendigung der Bauarbeiten an der Ortsdurchfahrt aufzustellen. 
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OBM Clausing befürwortet einen Testlauf, bedankt sich für die Anregung und möchte später mit ihr 
darüber sprechen. 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Ueffeln  
 
OBM Clausing erinnert an die Ablehnung des Antrages der Katzenhilfe im vorigen Jahr und an die 
Anzahlung für die Geschwindigkeitsanzeige mit 770,-€. 
ORM Ahrens ist für eine symbolische Unterstützung mit 50,-€. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen für die Ablehnung 
    1 Gegenstimme 
    0 Enthaltungen  
 
 
TOP  7 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Clausing stellt die Antworten auf die Anfragen der letzten Sitzung vor. 
 
Die Innenkurve „In der Schneit“ sei bereits befestigt worden. 
 
Herr Van de Water habe zusätzlich mitgeteilt, dass innerhalb der Ortsdurchfahrt die Stadt Bramsche 
für Ausbesserungen am Gehweg zuständig ist. Laut OBM Clausing ist diese Position für den Haushalt 
2019 bereits angemeldet. 
  
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 

1. ORM Rohe bittet, jemanden zusätzlich zu Herrn C. Müller die Kindergartenerneuerung 
kontrollieren zu lassen. 

 
Antwort von Herrn LSBD Greife:  
Er schlägt als Bauleiter den Architekten Herrn Bocklage vor, der diese Aufgabe schon einmal bei dem 
Kindergarten übernommen hat. 
 
 

2. ORM Weß kritisiert zum wiederholten Mal, dass am Spielplatz „Ulrichs Kamp“ die 
Brennnesseln nicht entfernt wurden. Dort solle Rasen gesät und regelmäßig gemäht werden. 

 
Antwort von Herrn Klare: 
Ursprünglich war geplant, dass die Kollegin in der Bauplanungsabteilung die Fläche überplant. Da sie 
nicht mehr da ist, werden wir die Fläche demnächst einebnen und neu einsäen. 
 
 

3. OBM Clausing regt den Ortsrat an, die Einrichtung eines Fußgängerüberweges mit 
Ausleuchtung im Mündungsbereich „Dorfstraße/ Neuenkirchener Allee“ zu beantragen, 
damit vor allem Grundschulkinder dort sicher die Straße überqueren können. Ein Antrag solle 
an das Ordnungsamt gestellt und mit den Verkehrsbehörden abgesprochen werden. Das 
Straßenbauamt habe zugesagt, dass eine Leerrohranlage verlegt wird, so dass dort innerhalb 
der Bauarbeiten eine handgesteuerte Ampel gesetzt werden kann. 
ORM Weibert rügt, die Stadt lasse die Eltern mit der Situation auf dem Schulweg im Stich. 
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Herr LSBD Greife erklärt, nicht die Stadt, sondern die Verkehrskommission, die Polizei und 
die Straßenbaubehörde haben letztes Mal die Entscheidung getroffen, ein Überweg sei nicht 
notwendig. Er regt an, sich direkt an den ESTR Willems zu wenden. 
 

Herr LSBD Greife und ORM Rohe verlassen die Sitzung. 
 
OBM Clausing lässt darüber abstimmen, ob ein Antrag für einen Überweg gestellt werden 
soll. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 
 

Antwort von Herrn Plewa:  
Die Anfrage aus dem Ortsrat Ueffeln habe ich weiter gegeben an die NLStBV Geschäftsbereich 
Osnabrück und an die zuständige SM Fürstenau zur Stellungnahme.  
Am 23.02.2018 fand eine Informationsveranstaltung zu der geplanten Baumaßnahme „Sanierung B 
218 von Schwagstorf bis Ueffeln im Rathaus Bramsche statt. Die NLStBV Osnabrück, SM Fürstenau 
und ein Planungsbüro haben ausführlich Auskunft über die Baumaßnahme gegeben. 
 
 

4. ORM Busch möchte durch den Ortsrat bei der Stadt Bramsche einen Antrag auf einen 
Zuschuss von 500,-€ für die Anschaffung des Verkehrsdisplays im nächsten Jahr stellen. 
OBM Clausing lässt über die Stellung eines solchen Antrages abstimmen. 

 
Abstimmungsergebnis:   10 Stimmen dafür 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 

 
 
Antwort von Herrn Gregor: 
Nach den Herbstferien beginnen die Haushaltsplanberatungen in den Ortsräten. In dem Rahmen 
haben alle Ortsräte auch den TOP „Haushaltsplanberatungen 2019“, in dem sie ihre Wünsche und 
Vorstellungen äußern und anmelden können. 
D.h. der OR Ueffeln könnte den Zuschuss in der nächsten OR-Sitzung am 22.10.2018 benennen und 
dann wird der in den weiteren Ausschusssitzungen beschlossen oder auch nicht. 
 
 

5. ORM Weß bittet darum, die Bäume an der Umgehungsstraße zurückzuschneiden. 
Die bereits mehrfach angesprochene Trockenmauer im Bereich „Friesenpatt“ weise noch 
immer Schäden auf. Der Beton am Schulhof ist ebenfalls beschädigt. 
OBM Clausing und ORM Weibert wünschen sich eine Nachpflanzung in den Beeten an der 
„Dorfstraße“, sobald die Sanierung abgeschlossen ist. ORM Korfmann ergänzt, für die Beete 
am „Gehnesch“ gelte dies auch. 

 
Antwort von Herrn Klare: 
Die Natursteinmauern sollen durch die Freie Berufsbildungsstätte „Die Brücke“ kurzfristig instand 
gesetzt werden. 
Der Rückschnitt der Bäume entlang der Dorfstraße wird soweit erforderlich im Winter 2018/19 
erfolgen.  
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Die Bereiche an der Dorfstraße werden regelmäßig nachgepflanzt, aufgrund der räumlichen Enge 
sowie der starken Streusalzbelastung wird es dort jedoch immer wieder zu Ausfällen in der 
Bepflanzung kommen. 
 
 

6. ORM Busch möchte, dass die drei verwahrlosten Blumenkübel am Mühlenesch und in der 
Voßstraße entfernt werden und schlägt vor, diese am Kindergarten, Gemeindehaus oder am 
Freibad aufzustellen. Die Pflege solle dann dem Freundeskreis bzw. den Bademeistern 
überlassen werden. 

 
OBM Clausing teilt dies direkt Herrn Klare mit. 
 

7. ORM Busch bittet um Überprüfung, ob es möglich wäre, am Freibad im Zuge der Sanierung 
Wohnwagenstellplätze zu schaffen. ORM Stuckenberg merkt dazu an, dass dann auch 
Entsorgungsmöglichkeiten eingerichtet werden müssen. 
OBM Clausing erkundigt sich, ob auch eine E-Bike-Ladestation installiert werden könnte. Man 
könne sich über den Ort noch einmal Gedanken machen. 

 
Antwort der Stadtwerke Bramsche GmbH: 
Das mit der Sanierung des Freibades befasste Planungsbüro wird sich mit der Thematik beschäftigen. 
Eine konkrete Beantwortung wird zur Sitzung am 18.02.2019 erfolgen. 
 
 
TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger schlägt für das die Sanierung des Freibades Förderprogramme zweier Firmen vor. 
OBM Clausing verweist ihn direkt an Herrn Brüggemann von den Stadtwerken. 
 
OBM Clausing schließt den öffentlichen Teil um 20.00 Uhr.  
 
 
 
 
Wilhelm Clausing LSBD Hartmut Greife Claire Scheijgrond 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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